

Dos representantes del Gobierno Vasco seguirán como observadoras las elecciones argentinas del domingo

21/10/2005

La Viceconsejera de Interior del Gobierno Vasco, María del Yermo Urquijo Elorza, y la Directora de Procesos Electorales y Documentación, Itziar Lizeaga Romero, se encuentran en la ciudad de Buenos Aires, donde presenciarán el próximo domingo el desarrollo de las elecciones legislativas argentinas. Uno de los objetivos de la estada argentina de ambas funcionarias se refiere a la presentación la semana que viene de Demotek, un sistema de cómputos de voto electrónico creado y desarrollado en el País Vasco, en un acto que tendrá lugar en la sede del Centro Laurak Bat porteño.



El voto electrónico evitará las colas que hoy se generan en los colegios electorales de Buenos Aires

Buenos Aires, Argentina. María del Yermo Urquijo Elorza, Viceconsejera de Interior, e Itziar Lizeaga Romero, Directora de Procesos Electorales y Documentación del Gobierno Vasco, seguirán con interés el desarrollo técnico y político de la jornada electoral argentina de este domingo. El viaje de las representantes del Gobierno Vasco responde a un doble objetivo: la observación del proceso electoral, y la presentación en Argentina de Demotek, el innovador sistema de voto electrónico desarrollado por el Gobierno Vasco.

Demotek es el resultado del intenso trabajo desarrollado por un equipo multidisciplinar que, a iniciativa de la Dirección de Procesos Electorales y Documentación del Departamento de Interior del Gobierno Vasco, ha dedicado un buen número de años a la investigación para conseguir conjugar el modelo de votación tradicional y electrónico.

Tecnología cien por cien vasca

El funcionamiento de Demotek se basa en una urna electrónica que se coloca como tapa en la urna transparente para validar, acumular y transmitir los votos emitidos por los votantes mediante unas boletas que se elaboran para cada partido político. Las boletas contienen, además de la candidatura elegida, una 'franja electrónica' que oculta, a simple vista, la información electoral para ser leída por la citada urna y que sólo es comprobable por los votantes utilizando una luz ultravioleta.

Dicha boleta es doblada y cerrada sobre sí misma quedando únicamente visible 'la franja electrónica' por lo que se garantiza la privacidad y el secreto del voto, sin necesidad de emplear sobres de votación. Una vez cerrada la votación, desde la urna electrónica se efectúa automáticamente el escrutinio de los votos y la transmisión de los resultados electorales.

Demostración en el Laurak Bat

Este pionero proyecto, de nombre Demotek, se enmarca dentro del programa Intek del Departamento de Industria, Comercio y Turismo del Gobierno Vasco. Demotek está conformado por un grupo de empresas vascas líderes en los sectores de nuevas tecnologías, informática, fabricación de tintas y telecomunicaciones, junto con los Centros de la Red Vasca de Tecnología y la Universidad del País Vasco. El Gobierno Vasco es propietario de la patente y de la marca del sistema Demotek.

Las representantes del Gobierno Vasco realizarán una presentación de este sistema el próximo martes en el Centro Laurak Bat, donde se llevará a cabo una demostración práctica del sistema de votación. La presentación tendrá lugar a las 19.30 hs, en la sede de Laurak Bat, en la Avda. Belgrano, 1144.

Enlaces relacionados

Centro Laurak Bat de Buenos Aires

En www.laurakbat.com.ar

Demotek

En www.demotek.net

Elecciones en Buenos Aires

En www.mininterior.gov.ar/elecciones

[Imprimir artículo](#)

[Recomendar este artículo](#)

